

En la isla, al mes . . . 2'50 ptas.  
 Resto de España, al mes . . . 2'50 »  
 Extranjero, al año . . . 50'00 »  
 Número suelto . . . 15 céntimos  
 Número atrasado . . . 20 »

Anuncios: PAGO ANTICIPADO

# EL BIEN PÚBLICO

PORTAVOZ DE LA FEDERACIÓN LOCAL DE SOCIEDADES OBRERAS (U. G. T.)  
 Y DE LA AGRUPACIÓN SOCIALISTA

Redacción y Administración:  
 Rampa Abundancia, 30  
 Teléfono 84

Telegramas: «BIEN» MAHON

No se devuelven los originales

Año LXIII

Mahón, martes 16 de Febrero de 1937

Núm. 19154

## ¡¡PUSILA ANIMES!!

¡Gentes miedosas, ciudadanos pesimistas: esconded en casa la cobardía de vuestros espíritus medrosos y deprimidos. Nuestro optimismo, la fe ciega del pueblo en la victoria, arrollará al enemigo por fuerte que sea. Cuidaos de no exhibir vuestra timidez impropia de ciudadanos conscientes y no vengáis a entorpecer nuestra tarea.

¡Es el mayor favor que podeis prestar a la causa del proletariado!!!

EDITORIAL

### Fecha histórica

Hoy se cumple un año de aquel día histórico en que el pueblo español expresó por medio de las urnas su soberana voluntad, arrojando del Poder a la reacción española entronizada en nuestra República merced a la traición indigna de hombres que llamándose republicanos, vendieron la República a sus más encarnizados enemigos.

Fué necesario un esfuerzo supremo del pueblo español para derrotar a sus enemigos, para esquivar las coacciones, los amaños y las ilegalidades puestas en juego por el Gobierno Portela para hacer variar el rumbo inminente de la opinión pública.

Todo fué en vano. La voluntad, pujante y decidida de los ciudadanos de ideas libres, pudo más que todos los enemigos del proletariado español, y el resultado fué aquel magnífico comicio en que los partidos de derechas quedaron pulverizados por miles y miles de votos por debajo de los candidatos del pueblo.

La reacción, mal ayenida, preparó desde el mismo día de la derrota su venganza, venganza taimada e innoble. En los cuarteles, los militares traidores a su palabra, empezaron una propaganda indecorosa en contra de la República y de las nuevas Cortes, que desembocó en el alzamiento subversivo de Julio, en el cual estamos empeñados todavía.

El capitalismo español, perdida su última esperanza en aquel domingo histórico de Febrero, intentó subyugar al sufrido pueblo por la fuerza, contando con la ayuda del fascismo internacional, que en esta guerra española ha demostrado una vez más cual es su verdadero fin y cuales son sus ambiciones.

Más el pueblo, desde los primeros momentos, al ver que había fallado la mayoría de los Cuerpos armados, se lanzó a la calle dispuesto a hacer prevalecer aquel resultado del 16 de Febrero que expresaba, sin lugar a duda alguna, la voluntad única y soberana del proletariado.

El aniversario de aquellas elecciones nos encuentra, pues, empeñados en defender con las armas en la mano lo que conquistamos con votos.

El balance es por de más, trágico y luctuoso. Pero, en esta fecha histórica, tenemos más que nunca la seguridad de vencer a nuestros enemigos, por muchos que sean los obstáculos que se nos presenten. Se presentaron también en las elecciones que dieron el triunfo al Frente Popular y supimos vencerlos.

Más lo que importa, es no solamente sentirnos optimistas, sino hacer todo lo posible para que nuestra ayuda prestada a los camaradas de los frentes, sea lo más cálida que se pueda, la más verdadera y la más efectiva.

Que la voluntad de un pueblo no se doblega tan fácilmente. ¡¡Venceremos!!

Y venceremos, porque tenemos razón, porque ansiamos justicia y libertad. Venceremos, porque ya no habría estabilidad posible en un país en que la gran mayoría de ciudadanos no quieren seguir siendo esclavos de los plutócratas y capitalistas seculares.

Y cuanto más amargas sean las jornadas de nuestra lucha, más espléndido y más definitivo será el triunfo, nuestro triunfo irremediable y seguro.

### A las mujeres menorquinas

Las presentes líneas tienen más de voluntad que de expresión. Son como el máximo grito a la realidad, a la lucha, dirigido a las mujeres menorquinas; esto es, un llamamiento lesal a las mujeres, jóvenes obreras, y a las que aún no siendo jóvenes, conservan el entusiasmo y la convicción noble y el pensamiento libre.

El fin que se persigue es el de formar un bloque compacto capaz de resistir las más duras pruebas

en la empeñada lucha, que reuna en una comunidad a todas para que, en particular, se lleve la vez común por el querer, transmitiendo el ánimo a las que permanezcan indiferentes y las decidan a ingresar en las filas de sus hermanos explotados.

Únicamente así es como formaremos una asociación pujante que acabe con esa vil y canallasca raza fascista, sedienta de sangre proletaria, para dar satisfacción a su

INCISOS

### Carnaval en Cuaresma

**NOCHE del sábado.** Dormía yo a pierna suelta, cuando un barullo inoportuno vino a traucar mi sueño. Voces, rumor de gente, risas, cantos. ¿Qué será? Miro el reloj: las dos y cuarto. Oigo el ruido de un coche de caballos que se aleja. Luego me apercebo del motor de un auto que se pone en marcha. Poco después, en el silencio de la noche, oigo «La Internacional» cantada a coro por un grupo de trasnochadores.

Las voces se alejan, los cantos ya no se perciben casi. Me duermo otra vez.

**Domingo por la mañana.** Salgo a dar un paseo y veo en el suelo de una calle multitud de confetti y serpentinas.

Ya doy con el motivo del barullo nocturno. Un baile celebrado en cierto salón de esta ciudad.

Las serpentinas, esparcidas por la vía pública y con las que juegan unos chiquillos haciendo grandes bolas con ellas, son las primeras que veo este año.

Me fijo en un detalle. Estas serpentinas y confetti, vinieron retrasados, pues estamos ya en Cuaresma. Quizá sea ello un síntoma de revolucionarismo bien explicable, puesto que la revolución entre otras cosas, tiene la misión de romper con las antiguas tradiciones. Y celebrar Carnaval estando en Cuaresma es romper con la añeja tradición; no cabe duda.

Me dicen más tarde que, efectivamente, se ha celebrado un baile a beneficio de no sé qué; hospitales de sangre, Cruz Roja..., no recuerdo.

Añaden los que me informan que estuvo el sarao animadísimo, música a granel, parejas a granel, muchachas hermosas a granel, risas a granel, alegría a granel. Lo único que, ha andado escaso ha sido el licor que no abunda desde hace una temporada.

¡Para bailar estamos! pienso yo, y me hago las siguientes reflexiones:

Creo sinceramente que los organizadores de estos bailes, lo hacen con el mejor propósito, con la mejor intención de apoyar su óbolo a los fines de nuestra lucha antifascista.

Pero también creo, que precisamente en estos tiempos es el espectáculo más inoportuno y más impropio que pueda organizarse.

El baile se presta admirablemente para que se haga allí ostentación de cosas que nos están prohibidas ahora.

El baile es alegría, animación, bul angueta; en el baile se exterioriza de una manera escandalosa una satisfacción que sólo puede y debe sentirse en tiempos normales.

Y ahora... ¡¡Estamos en guerra, camaradas!!

La retaguardia tiene obligación estricta de organizar veladas y funciones a beneficio de nuestros fines de guerra. Comedias, representaciones líricas, dramas, cualquier otro espectáculo está en su punto ahora.

Ello no solamente es beneficioso en el aspecto material que tanta falta hace en estos momentos, sino que distrae, alivia discretamente de los pesares y de las amarguras de la lucha, reconforta nuestro optimismo, alienta y tonifica por unos momentos nuestro cerebro y nuestros nervios en constante tensión desde hace meses.

Pero el baile, con su alegría ruidosa e impropia, con la bullanga que caracteriza a estos saraos, no encaja bien en estos momentos de lucha y tristeza en que tantos españoles hermanos nuestros ofrecen diariamente su vida por nosotros.

No es lo mismo reír porque la situación cómica de una escena lo reclame, que reír en el baile. En la comedia, celebramos el ingenio del autor que nos distrae por un momento. La risa del baile, la alegría de aquel ambiente, no responde a motivo alguno más que a una satisfacción íntima, que, repito, en estos momentos estamos vedados de sentir.

Además, esa clase de fiestas se prestan como ninguna, para que unos pocos inadaptados e inconscientes hagan gala quizá de su chabacanería, gritando y cantando, y si pudiera ser, bebiendo en demasía.

Meditemos, camaradas. Medid esas modestas palabras y nos daremos cuenta todos de que no estamos para bailes.

Nosotros mismos, sin esperar a que lo prohiban las autoridades, debemos prohibirnos tales espectáculos que no son adecuados para estas horas graves.

O yo, por lo menos, y con toda franqueza, encuentro tan extravagantes e inoportunos los bailes que pueden celebrarse ahora, como encontraba inadecuado un chupacirios aquellas serpentinas esparcidas por nuestras calles, un domingo de Cuaresma.

DIOGENES

EL NUEVO «KOMSO MOL»

### Hace falta tu donativo, camarada

Comentaremos hoy un gesto de las J. S. U. Son ellas las que inician la suscripción nacional para devolver a Rusia un nuevo «Komsomol». La restitución a los Soviets del buque perdido para ellos por ayudar a nuestra causa, de la manera que un país puede ayudar a otro sin quebrantar las normas de neutralidad, esto es, enviándole viveres, medicamentos y ropas, es una obligación moral a la que estamos obligados a dar generoso cumplimiento. Las J. S. U. nos invitan, con apremios cordiales, a que no se enfríe o emperrece nuestro donativo. Nos place ser torneros de esos apremios. Urge reunir el dinero necesario para poder dar a nuestros astilleros la orden de comenzar la estructura de la nave que Rusia perdió y nosotros proyectamos devolverle. Tu donativo, camarada, no importa su cuantía que siempre siendo tú el que lo haces, guardará relación con tus posibilidades económicas, no debe retrasarse. Para que el gesto tenga la eficacia adecuada es indispensable que la suscripción se cubra lo más rápidamente posible. De otra manera, no sería todo lo cabal que conviene al caso nuestro sentido de solidaridad, y también, no vemos inconveniente en decirlo, de nuestra gratitud. En palabras y en homenajes públicos creemos que le hemos dicho a Rusia todo cuanto teníamos que decirle por su comportamiento generoso. En obras, la primera que acometeremos para subrayar la autenticidad de nuestros homenajes es esta de la devolución del «Komsomol». De ahí que importe tanto dejar rápidamente cubierta la suscripción. No se trata de una iniciativa juvenil que pueda languidecer por falta de pasión en los llamados a sacarla adelante, que somos, sin excepción, todos los españoles que estamos interesados en la victoria de la nueva España.

Atiende nuestras palabras, camarada, y no retrases la entrega de tu donativo. Veamos si entre todos, somos capaces de hacer que el nuevo «Komsomol» abandone los astilleros en que haya de construirse coincidiendo con los días de nuestra victoria. Debemos darnos prisa, por lo uno y por lo otro. Y pensar — perdonemos las juventudes que insistimos, exclusivamente por nuestra cuenta, el posible desenlace de su feliz iniciativa — que nuestros astilleros gustarán de acreditar ante Rusia la maestría con que pueden dar cumplimiento a encargos de la naturaleza del que proyectan hacerle las juventudes. Bien faltos de ocupación andaban nuestros astilleros. Podemos recordar que en una ocasión, hace varios años, Rusia no descartaba de sus planes la devolución

de encomendarnos la construcción de varias unidades para su flota mercante. Inconvenientes cuya enumeración no hace al caso impidieron que la negociación, esta que citamos y otras, llegasen a feliz término. Rusia, a quien los nuevos buques petroleros españoles que por entonces llegaban a cargar al mar Negro, encandilaron por apreciar sus magníficas características, hubo de privarse de encomendarnos aquel trabajo. Los cosas han cambiado radicalmente. Debemos — si debemos — a Rusia un nuevo «Komsomol». Los astilleros españoles, contando con el éxito indiscutible de la iniciativa juvenil, van a pagárselo. El nuevo «Komsomol» debe ser es todo, un exponente de la capacidad y de la maestría de nuestra industria naval. Pensamos, y debe sernos perdonado el egoísmo, que el nuevo «Komsomol» pueda servir, además de para probar la autenticidad de nuestros sentimientos de admiración y gratitud por la ayuda que de Rusia hemos recibido, para recordarle que estamos en condiciones de seguir mereciendo su confianza a la hora de satisfacer las necesidades que en materia de nuevo tonelaje pueda sentir ahora o más tarde.

Para quienes encuentren imperpetinente este anticiparnos al futuro, acaso sea prudente recordársiles que, en lo sucesivo, y contando con la victoria, nunca que nunca descartamos de nuestros comentarios, las relaciones de Rusia y España van a conocer una correspondencia fraternal que admite y recomienda alusiones como la que nosotros hacemos, sin que con ello se quebrante en lo más mínimo toda la pureza con que a las juventudes le nació la iniciativa de una devolución aconsejada por las más altas razones moreles.

Con la misma pureza de intención pedimos nosotros que sean aportados los donativos; pero nos negamos a ver todo lo que de fructífero puede tener, para el día de mañana, la iniciativa de las Juventudes Socialistas Unificadas. Si, conforme pensamos sin disparatar, ocurriera, el gesto de nuestras Juventudes habría servido no sólo para demostrar la fibra de senilidad del pueblo español, sino también para hacer más consistentes las relaciones cordiales de dos países que se gobiernan por idéntica emoción. Ve, pues, camarada, si tiene importancia que no falté ni se retrase tu donativo.

(De «El Socialista»).

LEED Y PROPAGAD

### «EL BIEN PÚBLICO»

egoísmo insaciable, pisoteando la dignidad de los trabajadores.

Necesitamos transformarnos, crear nuevos espíritus, considerarnos como hermanos, única manera que podremos sacudir el yugo de nuestros verdugos y establecer una sociedad de bienestar, donde podamos convivir fraternamente y solidarizarnos con las demás compañeras que viven en otras regiones.

Y esa era de bienestar y de libertad es obra de nosotras mismas. No esperéis que os venga como un maná del cielo. Jóvenes menorquinas, acudid a las organizaciones en donde seréis recibidas con

los brazos abiertos. Genad tiempo si es que verdaderamente queréis atender a vuestros intereses y a laborar por un porvenir en que vuestros hijos puedan enorgullecerse de vosotros, ya que los esfuerzos realizados y los sacrificios de hoy, han de repercutir en el bienestar y en la dicha de mañana.

¡Jóvenes menorquinas! Ingresad y tomad parte activa en las organizaciones del proletariado, poniendo en alto la divisa del malogrado Carlos Marx «proletarios de todos los países, uníos!»

MARIA FERRA

De las J. S. U.

# NOTAS DEL DIA

## LOS ORFEONES MAHONES Y VILLACARLINO

Sabemos que los antiguos sociedades corales Orfeón Mahónés y Villacarolino, desean contribuir también en la medida de sus posibilidades, a la obtención de ingresos para las fincas benéficas de nuestra lucha antifascista.

A tal fin, se están preparando varias veladas, cuyo producto líquido será ofrecido al señor Comandante Militar de esta isla para que haga el uso conveniente.

En dichas veladas, el cuadro lírico del Orfeón Mahónés representará algunas conocidas zarzuelas y los Orfeones de las mentadas entidades interpretarán también escogidas composiciones.

En breve, daremos más detalles de dichos festivales.

### FUNCION PRO «KOMSOVOL»

Para esta tarde en el Teatro Principal, y organizada por las Juventudes Socialistas Unificadas, está anunciada una gran velada, cuyo producto líquido será destinado a la construcción del nuevo «Komsomol».

Aplaudimos la iniciativa de las J. S. U. y no dudamos que tanto por lo atractivo del programa como por el fin que se persigue, el éxito más halagüeño premiará la labor de los organizadores.

### Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

#### Transferencias de créditos

Aprobado por esta Junta Administrativa en sesión de doce del actual mes, a propuesta de la Comisión Municipal de Hacienda, un expediente de varias habilitaciones y suplementos de crédito, por medio de transferencias, dentro del vigente presupuesto ordinario, por el presente se hace público que el referido expediente quedará de manifiesto en la Secretaría municipal por término de quince días hábiles, contados del siguiente al de la inserción de este anuncio en los diarios locales; avisándose que ante la imposibilidad de publicarlo igualmente en el «Boletín Oficial» de la provincia, conforme a lo legislado, no cabe otro recurso que seguir los trámites legales con los medios de que puede disponerse, quedando, por texto, el mencionado acuerdo de aprobación de estas transferencias, FIRME Y EJECUTIVO, si durante el plazo fijado no se producen reclamaciones contra el mismo.

Mahón 15 de Febrero de 1937. — El Presidente de la Junta Administrativa, Antonio Gomila.

### Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación de Menorca

#### MUY IMPORTANTE

Se convoca a todos los comerciantes e industriales de esta ciudad al objeto de que expongan ante esta Cámara las necesidades de sus respectivos ramos, tanto en

cantidad como en artículos que necesitan, para durante el plazo de tres meses, significándose la conveniencia de que por ramos o secciones, se pongan de acuerdo antes de acudir a la Comisión permanente que en el domicilio social de la misma, Doctor Llansó, número 1, estará reunida hasta el viernes próximo, desde las tres y media a las siete de la tarde, cuya Comisión les expondrá otros detalles precisos.

Se hace presente que es de suma necesidad y urgencia presentarse ante la referida Comisión, en las precisadas horas.

Mahón 15 de Febrero de 1937. — El Presidente, José Codina. — El Secretario, Pedro Ripoll.

### Delegación del Gobierno de la República en Menorca

El excelentísimo señor Ministro de la Gobernación en radiograma de ayer, dice lo que sigue a esta dependencia:

«Después grandiosa manifestación cuyo desfile ha durado seis horas con presencia de todo el frente antifascista, el Gobierno se siente fortalecido por ser representativo auténtico del pueblo. Ello obliga reforzar energía para mantener autoridad. Quienes se salgan de debida obediencia han de ser tratados como facciosos como tratamos a Franco y sus secuaces si estuviesen en nuestro poder. Espero de V. E. que con el pensamiento puesto en la victoria, no tolerará facismo enmascarado o no en la retaguardia. Salud»

Lo que tengo la satisfacción de hacer público para general conocimiento.

Mahón 15 de Febrero de 1937. — El Delegado del Gobierno, Francisco Mercadal Pons.

### Izquierda Republicana de Menorca

Discutido, en sesión celebrada hoy, por esta Junta Insular, el problema planteado en esta Isla entre los partidos antifascistas, como consecuencia de las diferencias surgidas en el Frente Popular de Mahón, acordó:

1.º Oídas las explicaciones de los representantes de la Agrupación Municipal de Mahón y dado el carácter local de las aludidas diferencias, dejar en completa libertad de acción a dicha Agrupación, con plena responsabilidad en sus acuerdos.

2.º Hacer presente a las autoridades nuestra leal adhesión a los poderes legítimos de la República y el interés de esta Junta para que se llegue cuanto antes y por todos los medios, a la verdadera unión entre todos los antifascistas menorquines.

3.º Considerar impropio toda actuación encaminada en estos momentos, a la creación de nuevas agrupaciones políticas y sobre todo, cualquier coacción de tipo partidista, principal base de la discordia.

Mahón 14 de Febrero de 1937. — La Junta Insular.

# Información Radiotelegráfica

## Ministerio de la Guerra

Emisión del día 15 a las 21'40. Partes de Guerra

### Frente Centro

En el sector del Guadarrama la artillería republicana, con certeros disparos cañoneó las posiciones de las Campanillas.

En Somosierra un batallón faccioso que intentaba avanzar hacia Villavieja fué contenido y rechazado por nuestros cañones y armas automáticas.

En el sector de El Escorial el enemigo atacó violentamente nuestras posiciones de San Benito, siendo rechazado enérgicamente, ocupando nuestras tropas las posiciones abandonadas por los facciosos.

En el sector de Jarama el enemigo no se ha movido hoy de sus posiciones, debido sin duda al gran quebranto sufrido en los combates de estos últimos días, en los cuales ha tenido muchísimas bajas.

En Madrid en la noche de ayer, los facciosos intentaron atacar por varios puntos nuestras posiciones, siendo rechazados y contrastando nuestros heroicos soldados, mejorando nuestras posiciones y adelantando algunas de éstas 240 metros del punto de partida.

En una descubierta efectuada por nuestras fuerzas se ha recogido al enemigo abundante material sanitario.

El resto del día de hoy ha transcurrido sin novedad, dedicándose nuestras fuerzas a perfeccionar las posiciones últimamente conquistadas.

En el resto de los frentes, sin novedad.

## Entierro de las víctimas del bombardeo de Barcelona

Barcelona.—Esta tarde se ha efectuado el entierro de las víctimas, ocasionadas el sábado último, por el criminal bombardeo de un buque pirata sobre la capital catalana.

El acto ha constituido una grandiosa e imponente manifestación, acudiendo el pueblo en masa.

El cortejo fúnebre fué presidido por el Gobierno en pleno de la Generalidad, asistiendo, además, todas las autoridades civiles y militares.

## Se comprueba que el buque que bombardeó Barcelona es italiano

Barcelona.—El consejero de Defensa de la Generalidad de Cataluña ha manifestado que se ha podido comprobar que el buque que cañoneó la capital catalana, es italiano.

La prueba se fundamenta en un óbús hallado sin explotar, en el que se lee la inscripción «Génova», y el calibre del mismo no corresponde a las características de los cañones de los buques de guerra españoles facciosos.

## Buques de guerra italianos avistados en Barcelona

Barcelona.—En las costas catalanas merodean cuatro buques de guerra italianos.

El paso de estas naves piratas por Barcelona, hace sospechar sean las mismas que efectuaron la agresión contra la capital catalana.

## La importante manifestación antifascista del domingo en Valencia

Valencia.—Anteayer tuvo lugar la anunciada manifestación antifascista en la capital levantina, cuyo acto ha sido uno de los más grandes y más solemnes que ha registrado Valencia.

Miles y miles de personas llegadas de todas las comarcas vecinas, se sumaron al brillantísimo acto, constituyendo una imponente manifestación, deseosa de patentizar al Gobierno legalmente constituido su lealtad al Régimen y su fe inquebrantable de luchar hasta vencer totalmente el odioso facismo.

La manifestación recorrió con perfecto orden el trayecto anunciado, estacionándose al final ante el Palacio de la Presidencia, donde se encontraba el Gobierno en pleno, presenciando el desfile que duró seis horas.

## NOTICARIO EXTRANJERO

### Portugal todavía no ha contestado

Londres.—Continúan en los círculos políticos londinenses las censuras contra el Gobierno portugués, por no haber facilitado aún contestación a la nota facilitada por el Comité de No Intervención sobre el control marítimo en aguas portuguesas.

Sin embargo, opinan los bien informados, que en la reunión que se ha de celebrar esta tarde, en la cual han sido convocadas Francia, Inglaterra, Rusia, Italia y Alemania, se llegará a un acuerdo.

### Desmintiendo una noticia

Londres.—Se desmiente oficial y categóricamente, la noticia publicada por una importante revista ilustrada londinense, en la cual dice que el Gobierno inglés tiene el propósito de devolver a Alemania sus colonias.

El informe publicado por la citada revista ha causado enorme sensación en los medios políticos londinenses.

### La prensa inglesa contra Portugal

Londres.—Casi toda la prensa londinense, sin distinción de matices, dedica fuertes ataques a Portugal por la actitud adoptada en el asunto del control marítimo.

Pide al Comité de No Intervención que no es posible ya por más tiempo demorar la efectividad del citado control.

### Reunión del Partido Socialista francés

París.—El domingo tuvo lugar la anunciada reunión del Partido Socialista francés presidido por el Jefe del Gobierno Mr. Blum.

El primer ministro francés pronunció un discurso y al referirse a la guerra civil española, dijo que Francia no tiene pacto secretos con nadie.

Faltan detalles del discurso pronunciado por Mr. Blum.

### Indignación en Alemania

Berlín.—Han causado indignación en Alemania las noticias publicadas por la prensa inglesa con respecto a la política alemana sobre el

famoso asunto del pasaje de Dantzig.

Los diarios teutones contestan con injurias.

### Mussolini parece no quiere enviar más soldados

París.—De fuente semiformal se sabe que Mussolini se ha negado a firmar un compromiso presentado por Goring, según el cual, se mandaría a España un cuerpo de ejército de 80.000 hombres, con el que podría hacerse inclinar (según Hitler), el resultado de la guerra a favor de los facciosos españoles. De dicha cifra, Alemania suministraría 40.000 e Italia la otra mitad.

Mussolini al negarse, ha alegado que Italia había aportado ya a los frentes españoles 30.000 hombres, los cuales no sabe cómo ni cuándo volverán, ni si volverán. Además, la situación interior es desesperada.

Faltan grasas, materias primas y mantequilla. También el Duce ha hecho hincapié en el hecho de que los rebeldes españoles pelean poco y muchas veces se niegan a ello, añadiendo que el cerco de Madrid es muy difícil de romper.

## Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

### Sesión ordinaria de 12 de Febrero de 1937

Presidió el Presidente camarada Antonio Gomila Pons, asistiendo los Vocales camaradas Servers, Canles, Elías, Bagar, Arboua, Pons Sintes, Camps y Pons Pons.

### ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Aprobar las cuentas de ingresos de Enero de la Administración de Arbitrios municipales.

Quedar enterado del Decreto de 9 de Enero último y de la Orden de 15 del mismo mes del Ministerio de Justicia, disponiendo pasen a depender directamente de los Ayuntamientos los Registros Civiles en sus Secciones de Nacimientos, Defunciones, Matrimonios y Ciudadanía.

Quedar enterado de los acuerdos adoptados por la Junta Central de Abastecimiento de Menorca, en 4 del actual, disponiendo la recogida de trigo de particulares y su almacenamiento en lugar apartado y estableciendo las disposiciones para su distribución, fabricación de harina y elaboración de pan.

Quedar enterado del radiograma del Ministro de Hacienda, de 3 del actual, facilitado por la Administración Depositaria Especial de Hacienda de Menorca, encareciendo que por medio de la prensa local, se invite a los ciudadanos a utilizar las cuentas corrientes libres a fin de aminorar los atascamientos. Y del telegrama que dicha Administración y la Presidencia de esta Junta en su apoyo elevaron al señor Ministro de Hacienda para que se autorizara al Banco Hispano Americano en esta para utilizar vales de mil, quinientos, cien, veinticinco, diez, cinco, dos y una peseta con objeto de resolver la escasez de cambio.

Pasar a la Junta de Incautaciones de Fincas Urbanas de este Municipio la petición del vecino para que se le alquile la casa n.º 26, de la calle de Santa Escolástica, desahitada, propiedad de la Iglesia Católica.

No haber inconveniente por parte de esta Junta en que Miguel Seguí Carreras, vecino de San Clemente, utilice para su cultivo el huerto de la casa rectoral del lugar y cisterna del mismo.

Aprobar varias transferencias de crédito.

Facilitar local en la casa rectoral de la calle de García Hernández, para instalar la Secretaría del Comité Rojo Internacional.

## Teresa Callejas Salord

Ha fallecido a las dos de esta madrugada, a la edad de 85 años

E. P. D.

Sus parientes participan a sus amistades tan dolorosa pérdida y les suplican su asistencia al acto del entierro que se verificará esta tarde a las cinco.

Casa mortuoria: Calle Ciudadela, 46. No se invita particularmente. El duelo se despedirá en el Cementerio. Mahón 16 Febrero 1937.

## Bernardo Sintes Vidal

Falleció ayer a las 17 a la edad de 63 años

Sus hermanos Antonio (ausente), José, Francisco, Juan, Ramón, e Ignacia y Juan Sintes Orfila, sobrinos (ausente y presentes), hermanos políticos, la casa «Hijo de Bernardo Sintes» y «La Carbónica Mahonesa» tienen el sentimiento de participar a sus amigos, pérdida tan irreparable.

El entierro se efectuará a las 4 y media de esta tarde.

El duelo se despedirá en el Cementerio

Casa mortuoria: Calle Prieto y Caules 58 60

**CASINO DEL CONSEY**

MIERCOLES, Tarde a las 6

Sesión popular de meda, trasladada al «Miércoles» por celebrarse el Martes función benéfica

ESTRENO, ESTRENO, del drama de cow-boys con luchas y emociones

**EL BRAVUCÓN**

creación del intrépido caballista y formidable atleta **BUFFALO BILL**

Y por **ULTIMA VEZ**, la magnífica superproducción «Metro»

**MARES DE CHINA**

HABLADA EN ESPAÑOL, interpretada por los verdaderos «Ases» del cine  
"Clark Gable" - "Wallace Beery" - "Jean Harlow" - "Levis Stone"

**Teatro Principal**

Teléfono: 140. — Dirección: 98

**GRAN FUNCION PRO KOMSOVOL**

A las cinco y media de la tarde

ORGANIZADA POR LA J. S. U.

Nir gún antifascista puede eludir el deber de contribuir con su asistencia y donativo símbolo de la solidaridad con la U. R. S. S.

(Véanse programas de mano)